

Boletín No. 39



## Universidad CES modalidad ETDH certifica 20 técnicos laborales en Guardabosques de la zona rural de Jardín, Antioquia

*-Los jóvenes fueron certificados en ceremonia de grado en la institución educativa rural Juan de Dios Carvajal ante autoridades locales y departamentales.*

*-La certificación fue posible gracias al programa La Universidad en el campo, una alianza entre la Gobernación de Antioquia, la Universidad CES y el programa ERA. - En el libro Fentanilo y derivados del opio, la docente de la Facultad de Medicina, Marie Claire Berrouet, advierte que las mujeres gestantes presentan numerosos riesgos tanto para la madre como para el feto.*

**Jardín, julio 15 de 2024.** En las verdes montañas del municipio de Jardín, en la subregión del Suroeste de Antioquia, un grupo de 20 jóvenes de la institución educativa rural Juan de Dios Carvajal ha marcado un hito sin precedentes al certificarse como técnicos laborales en Guardabosques de una de las instituciones de educación superior más destacadas del país: la Universidad CES.

Este logro es el resultado de un esfuerzo conjunto entre la universidad, la Gobernación de Antioquia, y el programa de la alianza ERA, dentro del proyecto La Universidad en el campo que busca llevar educación superior de alta calidad a las zonas rurales del país, en este caso, bajo la modalidad Educación para el Trabajo y el Desarrollo Humano (ETDH).

Para Carlos Andrés Vera Valle, el estudiante que recibió mención a la excelencia académica durante la certificación, el compromiso de la Universidad CES le permitió acceder a la educación superior de alta calidad sin importar la ubicación geográfica en la que se encontraban pues Jardín está a 131 kilómetros de distancia de Medellín, ciudad donde se ubica la institución de educación superior.

"La experiencia es excelente. El acompañamiento de los profesores es muy bueno. Si uno no entendía un tema, repetían hasta que lo entendiéramos y nos quedáramos con algo. En el caso de nosotros, aprender sobre la manipulación de animales y la importancia de la naturaleza fue fundamental", comentó Carlos Andrés.

La formación en la Universidad CES no solo se limitó a las aulas. Una de las experiencias más memorables para Carlos Andrés y sus compañeros fue durante las prácticas en la Reserva El Globo. "Nos hicimos más amigos todos, poniendo en práctica todas las teorías que habíamos visto en clases", recuerda. Esta experiencia no solo fortaleció sus conocimientos técnicos, sino también los lazos de amistad y camaradería entre los estudiantes.

Para Carlos Andrés, esta carrera es más que un título. "Me gustaría dedicarme a la Ecología o Biología (carreras ofertadas en la Universidad). Esta carrera me sirve como parte del título y me sirva en experiencias laborales", explica. Vive en Jardín, Antioquia, y sueña con contribuir a la conservación de la biodiversidad y la sostenibilidad ambiental de su región.

## **Una alianza para transformar territorios**

La ceremonia de grado se llevó a cabo en la placa polideportiva del colegio en la mañana del 12 de julio en la zona rural de Jardín. Los actos protocolarios contaron con la presencia del subsecretario de Educación de Antioquia, Camilo Andrés Morales; el rector de la Universidad CES, Manuel Acevedo Jaramillo; el director técnico de la alianza ERA, Jesús Morales Trujillo, el decano de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia y director de la modalidad Educación para el Trabajo y el Desarrollo Humano (ETDH), Jhon Didier Ruiz Buitrago; Juanita Lotero, secretaria de Educación de Jardín y la alcaldesa del municipio, Claudia Yaneth Naranjo, entre estudiantes, familiares y la comunidad en general.

Para Ana Odilia Piedrahita Jiménez, rectora de la institución educativa rural Juan de Dios Carvajal, "esta experiencia es algo muy productivo y que nos llena de mucha felicidad y orgullo porque en el campo nunca se había visto un apoyo tan generoso a los estudiantes. Este ejercicio de formación ha hecho jóvenes comprometidos, con ganas de estudiar, de emprender, con ganas de avanzar en la vida", comenta. Sus

palabras reflejan el impacto profundo que la educación puede tener en la vida de los jóvenes rurales, brindándoles un proyecto de vida y guiándolos hacia un futuro prometedor.

Acto seguido, el rector de la Universidad CES, Manuel Acevedo Jaramillo, enfatizó la importancia de estos programas en la misión institucional de la universidad. "Estamos comprometidos con estos niveles de formación que se incorporan a los niveles tradicionales de los pregrados y los posgrados. Nos ayudan a desarrollar de mejor manera nuestro cometido institucional: hacer que la educación transforme la vida de las personas y que los valores institucionales de la Universidad CES se proyecten en todo el país".

Finalmente, el subsecretario de Educación de Antioquia, Camilo Andrés Morales, subrayó el impacto generado por esta iniciativa: "Para nosotros, contar en el Departamento de Antioquia con una institución de educación superior como la Universidad CES, que se vincule a este tipo de estrategias, es una prenda de garantía. Necesitamos llevar la educación a los distintos territorios del Departamento, y qué mejor que hacerlo con instituciones que tienen una trayectoria de alta calidad que mejoran la calidad de vida de nuestros jóvenes".

La graduación de estos nuevos técnicos Guardabosques es un testimonio del poder transformador de la educación y de la colaboración entre instituciones educativas y gubernamentales. En las montañas de Jardín, estos jóvenes ahora tienen las herramientas y el conocimiento para proteger y conservar su entorno natural, llevando consigo el orgullo de su comunidad y la esperanza de un futuro sostenible.

Contacto para periodistas:

**Sergio Ocampo Rivera**

Periodista | Oficina Comunicación Organizacional

Universidad CES

Celular: 3162921954

Teléfono: (4) 4440555 Ext. 1973

E-mail: [socampo@ces.edu.co](mailto:socampo@ces.edu.co)